



# LE "SERPENT"

## Relevé du 16 août 1995

Ce lieu se situe à droite et en bordure de la route D279 qui relie Crans à Syam, à environ 750 mètres du carrefour de cote 747, où se trouve une vierge actuellement peinte en bleu, et en descendant vers Syam.

Ce lieu, à niveau de sol sensiblement horizontal, affecte une allure générale d'enclos ouvert vers l'est et en forme de V.

Son côté S.O. - N.E. est une petite falaise de lésine dont le sommet borde un pré de forte pente. Près de la pointe du V, une niche (vide lors de sa découverte), de très belle facture, a été ménagée et construite dans cette petite falaise en partie éboulée.

Le second côté est une construction rectiligne, parfaitement orientée ouest-est, dont l'allure générale affecte la forme d'un "serpent" dont la "queue" fait un angle avec le reste du corps.

La tête de ce dernier, formant la base du V, est constituée par un tumulus de petites pierres, de base sensiblement ovale de 7 m. par 4,50 m. et de 1,10 m. environ de hauteur. Sur le dessus, 6 dallettes renversées.

Le corps de 19,65 m. de long comporte deux parties :

- 1 - Une section de pierres renversées (longueur : 5,50 m.)
- 2 - Un alignement de 21 "dalles levées" d'une épaisseur allant de 20 cm à 40 cm dont la plus grosse à une forme

rectangulaire de 2 x 1,20 m. Deux de ces dalles ont été bousculées et légèrement couchées. Une 3<sup>ème</sup> semble avoir été déplacée et couchée à 45 degrés pour ménager le passage piétonnier herbeux de la route (longueur : 14,15 m.).

"L'extrémité de la queue du Serpent" de 10,50 m. de longueur comprend une partie de "dalles levées" plus petites que les précédentes, puis un muret de 2 à 3 dallettes horizontales qui rejoint un banc de lésine affleurant.

L'ensemble de la branche du V formant le serpent à une longueur développée d'environ 37,25 m.

### Nota

Vers l'est et de l'autre côté de la route, un mur assez semblable à celui décrit ci-dessus, longe la route sur environ 60 m., puis plonge vers l'intérieur d'un bois en formant plusieurs angles droits.

Nous avons été arrêtés dans notre prospection par un énorme nid de guêpes accroché à une branche et à hauteur des yeux, les guêpes étant particulièrement agressives cette année...

Ont participé au nettoyage et au relevé du plan :

- Mme Claire Berthier
- Mme Dominique Royet
- Monsieur Henry Beraud
- Monsieur François Billot

